

12-MARZO-1990

PLAZA PUBLICA

Miguel Angel Granados Chapa

- Negociación en *Por Esto!*
- Un cambio de rumbo

Aunque su circulación sea exigua, tiene importancia registrar el giro que acaba de producirse en la revista semanal *Por Esto!*, dirigida por el ex preso político Mario Menéndez Rodríguez, cuya publicación estuvo claramente asociada al depuesto líder petrolero Joaquín Hernández Galicia. ■ 4

Viene de la 1

En su número más reciente, la revista incluye una larga entrevista con el Presidente Salinas, naturalmente anunciada en la portada. Ya sólo ese hecho, en una publicación caracterizada por su rotundo antigobiernismo, sería notorio. Pero más lo es la explicación dada por el director del semanario al hecho mismo de buscar la conversación con el Presidente. La nueva ubicación política de la revista, explicada con diáfana claridad, podrá sin embargo, enajenarle el público que hasta ahora la atendía pues comparte sus posiciones radicales. Como se recuerda, Menéndez inició hace 25 años la publicación de una revista titulada *Por qué?*, que evolucionó hasta quedar convertida en vocero de la guerrilla, activa en la primera mitad de los setenta. Preso político

por esas vinculaciones, Menéndez fue canjeado en 1971 junto con otros reos, por la libertad de un rehén, y se radicó en Cuba, de donde volvió para reanudar en 1981 la publicación de *Por Esto*, claramente en asociación con el grupo petrolero encabezado por *La Quina*. Su activismo posterior, cercano a la línea de Cárdenas, la hizo una revista claramente militante, en una posición que ahora será modificada.

Léase, en efecto, su declaración al respecto:

“...no se puede conducir a una posición institucional desorganizada, fraccionada y sin dirección en no pocos lugares, sin disciplina ni práctica y experiencia políticas, hacia el callejón de la violencia sin salida.

“La desesperación, explicable ante los

sentimientos de frustración, esencialmente derivados de una prolongada crisis económica que ha incidido en los sectores sociales más desprotegidos de estados como Guerrero y Michoacán, despeja la senda de la violencia, violencia que se sabe cómo empieza pero no cuándo termina, y la experiencia de naciones envueltas en sangrientos procesos nos advierte de sus dramáticas consecuencias. La confrontación armada es el último recurso y es preciso evitarla”.

Estas y las siguientes reflexiones y anuncios están incluidos en la introducción a la entrevista acordada por el Presidente a Menéndez, que Salinas explica, al final de la conversación, como una señal de “respeto a la libertad de expresión (y como) un derecho consagrado en nuestra Constitución, el cual además comparto

por convicción y es una muestra del ambiente de libertad y de respeto que existe en nuestro país”.

Dice *Por Esto* que, de insistir reflejando en sus páginas “la explicable inconformidad de quienes sienten que sus derechos han sido violados; esto es, de continuar con la retroalimentación irreflejo-más ira ¿acaso no estamos estimulando la reacción violenta y precipitando los acontecimientos de tal manera que esta *Voz de los que no tienen voz*, de hecho los conduzca al callejón de la violencia sin salida, ese callejón al que nadie con responsabilidad y conciencia política desea llegar en este momento?” Por lo cual la conclusión se impone: “Obvio resulta señalar entonces que las virtudes políticas a practicar en estos momentos son la prudencia y la paciencia...”.